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ВМЕСТЕ С ВАМИ В 2023 ГОДУ 
Напоминаем нашим читателям, вы можете подписаться

на 2023 год в любое время. Для этого посетите ближайшее
почтовое отделение связи. 

«СОВЕТСКАЯ РОССИЯ» 

Индекс газеты ПН010
в каталоге «Подписные издания. 

Вот и встретились братья,
Стало небо алей.
Есть ли крепче объятья,
Есть ли радость светлей?
Знает город прекрасный,
Что на грозном пути
Лучше нашего братства
Нам нигде не найти.
Здесь гроза бушевала,
Здесь лилась за любовь
Благородная, алая
И священная кровь.
Рейте, красные флаги,
Над свободной Невой,
Здравствуй, полный отваги
Ленинград боевой!

Рейте, 
красные флаги!

(18 января 1943 года)

А. ПРОКОФЬЕВ

68 домов хотят изъять у жителей
Самары для строительства стан-
ции метро «Театральная». Взамен
предлагают либо мизерные ком-
пенсации, либо жилье на отшибе.
Жители обращались к мэру Елене
Лапушкиной, губернатору Дмит-
рию Азарову и президенту Влади-
миру Путину – те на обращения не
отреагировали. Тогда самарцы об-
ратились к депутатам облдумы с
требованием вспомнить, в чьих
интересах должны работать на-
родные избранники.

Коммунист-депутат Госдумы
Михаил Матвеев провел в Самаре
прием граждан вместе с депутатом
облдумы Максимом Федоровым.
Основной темой обращений са-
марцев стало выселение из зоны
метро, где самарский Минстрой
норовит выбрасывать собственни-
ков жилья на улицу с копеечной
компенсацией. 

«Уже подготовил депутатский
запрос в Генпрокуратуру по мас-
совому нарушению прав в Сама-
ре, поделился в соцсетях Матве-
ев, – не удивлюсь, если за всей
этой аферой стоит какой-то за-
стройщик, который замотивиро-
вал чиновников освободить ему
от людей «золотую землю» в
центре. По официальной легенде
Минстрой переживает, что дома
отселяемых при прокладывании
туннелей метро провалятся/раз-
валятся. Но надо же оценить
квартиры у Оперного театра по
реальной цене. Одна женщина по-

казывала кадастровую оценку ее
квартиры: в 2019 году она стоила
2,5 млн рублей, а сейчас цена
вдруг превратилась в 500 тысяч.
И, несмотря на возбужденное
уголовное дело по занижению
оценок в Минстрое, суды штам-
пуют иски о выселении людей.
Одно не пойму: как же тогда в
Москве и Питере метро в истори-
ческом центре построили?» – воз-
мущается депутат. 

«Людей собираются отселять
из достаточно большой зоны – и
с улицы Самарской, и с Галак-
тионовской, и с Рабочей. Там же
рядом и сам офис Минстроя.
Может, и его отселить заодно?
Так вот, у меня предложение,
чтобы не будоражить людей и не
устраивать скандалы с занижен-
ной оценкой квартир. Давайте за
счет бюджета снимаем гражда-
нам в аренду на срок строитель-
ства (год-два) квартиры и отби-
рать жилье не будем. Дома
опечатать, и если они от строй-
ки не пострадают, а я думаю так
и будет, то люди вернутся об-
ратно. Я думаю, тщательный мо-
ниторинг-проект покажет, что
отселять надо в 10 раз меньшее
количество домов. Кстати, ря-
дом стоит пустой отель «Лотте»,
снимите там оптом со скидкой
пару-тройку десятков номеров,
и пусть люди переждут строи-
тельные эксперименты Мин-
строя», – написал депутат в своем

телеграм-канале. Более 100 жиль-
цов подписались под «Наказом из-
бирателей о массовом нарушении
прав граждан при изъятии жилых
помещений в Самаре якобы в свя-
зи со строительством очереди мет-
рополитена». В документе они
рассказали о подозрениях: строе-
ния изымаются не ради строи-
тельства станции метро, а для из-
менения назначения зданий. Про-
цедура выкупа жилья с целью из-
менения предназначения зданий
сложнее и затратнее, поэтому ре-
гиональное правительство прибег-
ло к обману, считают самарцы. 

Ранее они записали видеообра-
щение к главе правительства. В
нем рассказали, что на предло-
женные компенсации – от 500 тыс.
рублей за комнату и до 2 млн руб-
лей за квартиру – они не смогут
купить никакого жилья. СК возбу-
дил уголовное дело по статье «Ха-
латность». Несмотря на это,
областные чиновники подали ис-
ковые заявления о принудитель-
ном выселении несогласных. 

На расселение людей в бюдже-
те региона предусмотрен 1 млрд
рублей. В обсуждениях самарцы
говорят о том, что деньги не дой-
дут до адресатов, да и проблема
спровоцирована самими властя-
ми: людей «из клоповников» на-
до было переселить давно, а не
дожидаться, пока в них родится
и пропишется несколько поко-
лений. 

Будем бороться за победу!
– С новолетием вас, с Рождеством, всем

добра и удачи! Но главное – новых побед!
Этот год начинался президентским по-

здравлением с фронта, откуда главнокоман-
дующий вместе с бойцами обратился к стра-
не и потребовал максимальной мобилизации
и сплоченности. Ибо судьбу страны и каждо-
го из нас будет определять победный успех
той военно-политической операции, которую
мы проводим на Украине. Мы должны ясно
понимать, что там, на передовой, нам проти-
востоят бандеровцы, натовцы, нацисты. А
здесь, в тылу, – предатели-власовцы из 90-х.
И вокруг по-прежнему мельтешит пятая ко-
лонна, которая не дает нам ни нормально
учить детей, ни воспитывать новое поколе-
ние, ни эффективно работать.

Мы должны извлечь максимально полез-
ные уроки, оценивая опыт прошлого года. Да,
мы преодолели большие трудности. Но ны-
нешний год будет гораздо сложнее. Потому
что старое разрушено, новое не создано, а
партия власти не определила тот путь, по ко-
торому страна должна двигаться вперед. Не
определила она и образ будущего.

Мне казалось, что после того, как прези-
дент пятнадцать месяцев назад, выступая на
Валдае перед журналистами, сказал, что мы
зашли в тупик и капитализм не работает, бу-
дут предприняты меры, которые прежде все-
го окажутся отражены в бюджете. К сожале-
нию, этого не случилось.

Президент четыре раза за двадцать лет ме-
нял свою стратегию. Вначале он собирал
страну, боролся с криминалом и террориста-
ми. Мы тогда активно его поддерживали и
были солидарны с такой политикой. Затем мы
всё сделали, чтобы стабилизировать обста-
новку, в том числе и политическую. Наша
партия и Народно-патриотический союз как
никогда продемонстрировали ответствен-
ность и сплоченность.

Затем мы решали проблему сбережения
народа, но так ее и не решили. За пять лет
страна потеряла три миллиона человек, и в
прошлом году граждан России стало меньше
еще на 600 тысяч. У нас за прошедший год на
11% сократилась рождаемость. И надо при-
нимать самые энергичные меры для преодо-
ления демографической катастрофы.

Сегодня президент на первый план вывел
две задачи: защиту суверенитета страны и
сбережение традиционных ценностей. Мы
абсолютно с этим согласны! Но достижение
поставленных целей может обеспечить толь-
ко победа и смена социально-экономическо-
го курса. К сожалению, в прошлом году
«Единая Россия» оказалась к этому не готова.

Мы предлагаем вновь рассмотреть нашу
программу социально-экономического воз-
рождения России и наш проект бюджета
развития в 45 триллионов рублей. Необхо-
димо рассмотреть и нашу программу дости-
жения научно-технического прогресса,
включая закон «Образование для всех». Мы
также внесли свои предложения по обес-
печению продовольственной безопасности.
Это программы «Новая целина» и «Устой-
чивое развитие села». Кроме того, необхо-
димо кадровое обновление для обеспечения
полноценного политического диалога в ходе
предстоящей выборной кампании. Если бу-
дущая кампания будет напоминать преды-
дущую, это создаст прямую угрозу граж-
данскому миру и политической стабильно-
сти!

Вчера на встрече председателя Государст-
венной думы с руководителями фракций ли-
дер «Справедливой России» Миронов рас-
сказал, что в связи с этим было направлено
специальное письмо президенту. Возникает
вопрос: что это за политическая система, ко-
гда на местных выборах побеждает лишь од-
на партия? А в Твери, например, даже в го-
родском Совете представлена только «Еди-
ная Россия»! Это прямой путь к дальнейшей
криминализации всей политической системы.
И мы с этим категорически не согласны!

Правительство Мишустина проработало
ровно три года. Да, им было принято много
энергичных мер. В частности, это касалось
борьбы с ковидом и санкциями. Но, подчер-
киваю, мы так и не вышли на траекторию раз-

вития! Если суммировать показатели послед-
них тридцати лет, то получается, что за все
это время средние темпы роста российской
экономики составляют один процент в год.
Между тем окружающий мир развивался с
совсем другой скоростью, и среднемировой
ВВП за тот же период увеличился в два с по-
ловиной раза. А ВВП Китая под руковод-
ством Компартии вырос в четырнадцать с по-
ловиной раз! Китай стал ведущей державой,
а у нас, если посмотреть текущий год, нет во-
обще никакого прироста экономики.

Нам надо принимать энергичные меры.
Поэтому наша партия и левопатриотические
силы настаивают: после того, как в феврале
мы подведем итоги года, нужно срочно за-
слушать отчет правительства и определить
стратегические задачи. Такие задачи, реше-
ние которых позволит сформировать бюджет
развития, а не топтаться вокруг одного про-
цента, как это было в последнее время. Мы
считаем, что для этого есть всё необходимое.
Я вам представлял программу «Кристалл ро-
ста», а сегодня хочу представить итоговый
материал, посвященный 100-летию образова-
ния СССР. Мы направили его главе госу-
дарства и всем губернаторам. Я разговаривал
с президентом в новогодние дни, а в ближай-
шее время состоится его встреча с лидерами
фракций. Я также обсуждал насущные про-
блемы с премьером Мишустиным, с руково-
дителями ведущих коллективов и народных
предприятий. И должен вам доложить, что
наши народные предприятия, несмотря на
попытки рейдерских захватов, по итогам про-
шлого года оказались лучшими в стране, про-
демонстрировали блестящие результаты.

Предприятие Казанкова в Марий Эл дало
продукции на двадцать пять миллиардов руб-
лей, заплатило миллиард триста миллионов
налогов. Средняя зарплата там составляет
пятьдесят с лишним тысяч рублей с предо-
ставлением работникам полного социального
пакета. Предприятие обслуживает восемь
областей Поволжья. При этом цены на его
продукцию выросли всего на пять процентов,
а не на пятнадцать-двадцать, как это про-
изошло повсеместно.

Главный вопрос сегодня – это защита суве-
ренитета страны. Наш внешний суверенитет
бережет ядерное оружие. Благодарю Первый
телеканал и «Россию» за то, что они в этот
раз как никогда масштабно отметили и 120-
летие Курчатова и дни рождения Королева и
Келдыша. Достижения этих трех гениев и се-
годня спасают страну.

Но пора прекратить легкомысленные
разговоры о применении ядерного ору-
жия. Те, кто болтает на эту тему, ничего в
ядерном оружии не понимают. Надо за-
канчивать подобную болтовню! Даже ко-
гда американцы проигрывали войну в Ко-
рее, где только китайских добровольцев
сражалось около миллиона, они не пошли
на применение такого оружия. Во время
Карибского кризиса они тоже не пошли на
это. И мы вполне способны решать свои
военно-стратегические задачи без приме-
нения ядерного оружия. Но пока что ни
один вопрос, связанный с перерезанием
путей снабжения Украины западной тяже-
лой техникой, не решен. Хотя с Европой
Украину связывают всего четырнадцать
мостов, четыре железнодорожных пере-
езда и два тоннеля. И давно можно было
перекрыть каналы поставки оружия и бое-
припасов. Надо решать этот вопрос уве-
ренно и настойчиво. Для этого у нас впол-
не достаточно сил и ресурсов.

Что касается внутреннего суверенитета, то
он в первую очередь складывается из эконо-
мических составляющих. Но у нас сейчас
65% крупной собственности принадлежит
иностранцам. Мы имеем лишь 5% станков
собственного производства. В Америке 80%
станков с числовым программным управле-
нием, в Японии – 90%, а у нас – в лучшем слу-
чае лишь каждый четвертый-пятый станок с
ЧПУ.

Только в прошлом году мы смогли в обла-
сти энергетики выйти на результаты 90-го го-
да. И если бы наши промышленные пред-
приятия работали с полной нагрузкой, у нас

давно возник бы дефицит электроэнергии.
Что касается финансовых резервов, то по-

ловина из них – 320 миллиардов долларов, –
вопреки нашим предупреждениям, была со-
средоточена в западных банках. В итоге там
заморозили наши счета. А по сути, украли у
России эти деньги. И теперь они воюют про-
тив нас. Однако российские власти снова пы-
таются спрятать средства в кубышку, вместо
того, чтобы вкладывать их в развитие страны.
Так какой же у нас финансовый суверенитет,
когда нам свою волю диктует доллар, а не
рубль?

Много лет подряд мы на 20 триллионов
рублей с лишним продаем наших ресурсов,
но в бюджет ни разу не попадало больше 8
триллионов. Разве нам трудно решить эту
проблему? Между тем даже олигархия в Рос-
сии не платит нормальные налоги!

Еще один вопрос касается технологий. В
следующем году исполнится триста лет соз-
данной Петром Великим Академии наук. Так
давайте вернем ей прежний высокий статус!
Ведь наши депутаты Алфёров, Мельников,
Кашин, вся наша команда, уже много лет
предлагают вам программу развития науки.
Она готова, апробирована и вполне реали-
зуема.

Депутат нашей фракции Останина внесла
в Госдуму пять законов, касающихся защиты
детства. Но партия власти продолжает игно-
рировать наше требование о принятии зако-
на о горячем питании для старшеклассников
и о реализации целого ряда других социаль-
ных инициатив!

Также одной из важнейших является тема
развития нашей культуры. За последние три
десятилетия носителей русского языка в ми-
ре стало меньше на 80 миллионов человек.
Такая катастрофа происходит впервые в ис-
тории человечества! Я полностью поддержи-
ваю закон о русском языке. Но посмотрите на
гостиницу «Москва», которая находится че-
рез дорогу от Государственной думы! Неуже-
ли нельзя добиться, чтобы вывеска на ней бы-
ла на русском языке? Переделайте хотя бы
эту вывеску в самом центре столицы! 

Об информационной политике. Включите
телеканал «Культура» и посмотрите, что он
показывает. Я там не увидел ни одного сю-
жета о специальной военной операции! Хо-
тя люди воюют, защищают свою Родину, от-
давая за это жизни. И всё это так или иначе
уже затронуло 20 миллионов человек.

Что касается сплоченности общества, то у
КПРФ есть реальная программа. Поддержи-
те нас, и многие проблемы будут решены.

В феврале исполняется 80 лет разгрому не-
мецко-фашистских войск в Сталинградской
битве. И многие граждане, в том числе наши
бойцы на передовой, требуют вернуть этому
городу гордое и почетное имя Сталинград.
По всей Европе множество названий улиц и
площадей, посвященных Сталинграду. И да-
же в Париже, несмотря на нынешнюю поли-
тическую ситуацию, не стали менять соот-
ветствующие вывески.

В прошедшем году в России было собрано
160 миллионов тонн зерна. При этом цена на
хлеб не снизилась ни на копейку. Так прими-
те внесенный нами закон о регулировании
цен на товары первой необходимости! И уве-
личьте официальный прожиточный минимум
хотя бы до 16 тысяч рублей. Это хоть что-то
даст малоимущим. Хотя по нынешним ценам
прожиточный минимум должен составлять
25–30 тысяч рублей. И это тоже вполне ре-
шаемая задача.

Обеспечить горячее питание для старше-
классников, ввести прогрессивный налог для
богатых – вот те меры, которые необходимо
срочно принимать.

Что касается Мавзолея, то мы не позволим
вновь завешивать его фанерками на празд-
ники. И давно надо прикрыть гадюшник
«Ельцин-центр», создав вместо него Центр
патриотического воспитания.

Хочу еще раз подчеркнуть главное: выбо-
ры должны быть честными и достойными.
Они должны представлять собой соперниче-
ство команд. Наша команда – сильная, гра-
мотная, авторитетная. И мы будем бороться
за победу!

Началась 
сессия длиной 

в полгода
«Четвертая сессия у нас будет

насыщенная, в законотворчес-
ком портфеле – 1 тысяча 365 за-
конопроектов. Приоритеты:
обеспечение безопасности, раз-
витие экономики, повышение
качества жизни людей», – этими
словами спикер Госдумы, едино-
росс Вячеслав Володин открыл
весеннюю сессию нижней пала-
ты Федерального Собрания РФ
восьмого созыва.  

Он назвал шесть задач, по-
ставленных, по его словам, пре-
зидентом В. Путиным для дости-
жения национальных целей, к
которым относятся: снижение
бедности, рост реальных зара-
ботных плат и увеличение мини-
мального размера оплаты труда;
обеспечение финансового суве-
ренитета; опережающее разви-
тие инфраструктуры; укрепле-
ние технологического суверени-
тета и рост обрабатывающей
промышленности; поддержка
материнства и семей с детьми;
вывод взаимодействия с ключе-
выми партнерами на новый уро-
вень. С учетом этих приорите-
тов, считает Володин, Госдума
будет строить свою работу.  

Руководители фракций изло-
жили планы своих депутатов на
новую сессию и оценки настоя-
щего.  

Выступление председателя
КПРФ отличалось от остальных
системным подходом к текущему
моменту. Ни одна партия не
представила обществу такой все-
объемлющей программы, как
КПРФ. Ни одна партия не дала
подробных объективных анали-
тически обоснованных оценок. 

(Выступление Г.А. Зюганова
публикуется рядом.)

Большую часть своей речи ли-
дер «ЕР» Владимир Васильев по-
святил назиданиям в адрес ком-
муниста Г. Зюганова. Не отста-
вал по этой части от своего еди-
нопартийца и спикер Володин.   

Сейчас пойдет тяжелая техни-
ка, чтобы убивать наших бойцов,
и ей открыта зеленая улица? По-
чему власть отказывается слы-
шать просьбу граждан, сего-
дняшних фронтовиков о восста-
новлении героического имени
нашему городу на Волге – Ста-
линград к 80-летию Сталинград-
ской Победы? Отмечаться юби-
лей будет 2 февраля этого года. В
высокие инстанции идут соот-
ветствующие письма, обраще-
ния… 

Официальных ответов нет. И
думские единороссы решили
«осадить» напористого лидера
самой авторитетной оппози-
ционной партии. 

Васильев договорился до того,
что деятелей Сбербанка назвал
героями: «То, что доллар давит
рубль, – не бесспорно, что кому-
то так хочется. А если посмот-
реть объективно, все не так про-
сто. …Давайте уважать героев,
которые есть тихие, скромные, в
том числе и в Сбербанке».

Из зала снова раздается ре-
плика… Васильев обращается
депутатам: «Ребята, как вы себя
ведете? На что рассчитываете?
Имейте, как говорится, ответ-
ственность».

Полемика перетекает в русло
беспомощных фраз со стороны
единоросса. А чем можно объ-
яснить нежелание сменить па-
губную «рыночную» экономику
на социалистический курс? Слов
не находится. В.А. Васильев пе-
реводит стрелки на тему о ги-
гантских объемах законотворче-
ской работы: предстоит принять
свыше тысячи законов. «Надо
сплоченно работать», – подчер-
кивает Васильев.

Вот и сплоченность! 

Галина ПЛАТОВА

Г.А. ЗЮГАНОВ: 

Сегодня приложение  «Отечественные  записки»

Прием у депутата (КПРФ)

«НЕ БРОСАЙТЕ СВОИХ!»
Жители Самары:

Руководитель фракции КПРФ в Госдуме выступил 
на первом после каникул заседании палаты 17 января

Стр 2–4

Кроме того, в приложении публикуются материалы посвя-
щенные 99-й годовщине со дня смерти В.И. Ленина

В. БОВКУН 
«Победитель в трех войнах» стр.5–7

Письмо из Красноярского края  
«Встречи на Шуше» стр 8–10

Валентин КАТАСОНОВ
«Военные расходы, «гуляющие» резервы» стр 11–12

Владимир СЕВРИНОВСКИЙ
«Летняя золотница Иконникова» стр 13–16

80 лет назад, 18 января 1943 года, бойцы Ленин-
градского и Волховского фронтов прорвали блокаду
Ленинграда. Крупнейший политический, экономи-
ческий и культурный центр СССР после тяжелейшей
16-месячной борьбы обрел сухопутную связь со стра-
ной. «Я увидел, – вспоминал маршал Г.К. Жуков, – с
какой радостью бросились навстречу друг другу бой-
цы фронтов, прорвавших блокаду. Не обращая вни-
мания на артиллерийский обстрел противника со
стороны Синявинских высот, солдаты по-братски,
крепко обнимали друг друга». 
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